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ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES ¿UNIDAS?
 
Gabriela Rodríguez
 
 
A 68 años de que los excesos de la Segunda Guerra Mundial llevaron a fundar la Organización de las
Naciones Unidas vale preguntarse hasta dónde ese organismo, que agrupa a 193 estados miembros, ha
logrado su original propósito de "mantener la paz y la seguridad internacionales, fomentar entre las
naciones relaciones de amistad y promover el progreso social, la mejora del nivel de vida y los derechos
humanos".
 

PANORAMA MUNDIAL



Hago estas reflexiones desde mi posición como observadora representante del Consejo Consultivo
Ciudadano para la Política de Población ante la Sesión 46 de la Comisión de Población y Desarrollo
(#CPD46). La migración internacional fue el tema central del encuentro realizado del 22 al 26 de abril en
Nueva York, que retoma el programa de acción de la Conferencia Internacional de Población y Desarrollo
realizada hace casi 20 años en El Cairo.
 
A diferencia de sesiones anteriores de la comisión, esta vez llegaron como representantes de los
gobiernos funcionarios de bajo perfil y hubo exclusión de la sociedad civil y de organizaciones defensoras
de los migrantes en las delegaciones oficiales. Pero lo que más sorprendió fueron las duras posiciones de
los países del norte, en especial los de la Unión Europea, el Reino Unido y Estados Unidos, otrora
abiertos a los derechos sexuales y reproductivos, esta vez se resistían a firmar la resolución, no tanto por
visiones moralinas cuanto por la resistencia a ofrecer servicios sociales, educativos y de salud a las
poblaciones inmigrantes independientemente de su estatus migratorio. Es doloroso confirmar que los
defensores históricos de los derechos, los embajadores ante Naciones Unidas, no tienen disposición para
garantizarlos más que a sus propios ciudadanos, o tal vez fueron instruidos a actuar en tal sentido.
Pareciera que ya se les olvidó que firmaron el Pacto Internacional de los Derechos Económicos Sociales
y Culturales en 1966, porque al resistirse a dar servicios se niega la portabilidad de los derechos
humanos, se desconoce su universalidad y se invalida la noción de igualdad, origen conceptual de los
derechos humanos.
 
Algunas cifras muestran la exclusión de servicios en que se encuentran los jóvenes mexicanos
inmigrantes (12-29 años) en Estados Unidos: la mitad llega allá durante su infancia y adolescencia,
únicamente 11.2 por ciento está naturalizado, sólo 35.1 por ciento asiste a la escuela, más de la mitad no
concluye la high school; aunque hay que reconocer la excepción de los estados de California y Nueva
York, que han puesto en práctica la propuesta federal de la Dream Act para facilitar el acceso de los
indocumentados a las universidades estatales. Cuatro de cada diez jóvenes mexicanos no hablan inglés,
lo cual se vincula con menor efectividad en el ámbito laboral y educativo (uno de cada 10 de inmigrantes
de otros países); 65 por ciento de los jóvenes inmigrantes mexicanos no cuentan con cobertura médica
(28.1 por ciento de los de otros países); la mitad de las chicas no han visitado a un ginecólogo ni
especialista en los últimos 12 meses; alrededor de 71 por ciento no utiliza métodos anticonceptivos
hormonales o no utilizan ninguno, y sólo el 7.5 por ciento se ha vacunado contra la VPH. Antes de los 18
años han tenido un hijo 23 por ciento de las mexicanas migrantes y 34 por ciento de las de origen
mexicano que nacieron allá (Ramírez G., Telésforo, et al, Jóvenes mexicanos inmigrantes en Estados
Unidos, SG/Conapo, México, 2012).
 
A pesar de la difícil negociación, la sesión de #CPD46 concluyó con una declaratoria satisfactoria, el
punto P31 de la resolución hace un llamado a los países miembros para intensificar esfuerzos para
proporcionar a migrantes acceso a servicios sociales y de salud, incluyendo salud sexual y reproductiva,
información y educación, acceso a prevención y tratamiento de VIH y sida y de otras infecciones de
transmisión sexual, medidas para prevenir violencia sexual, anticoncepción de emergencia, y aborto
seguro en circunstancias donde tales servicios sean permitidos por la ley de cada nación.
 
Habría que cuestionarse: ¿cuál es el verdadero peso que tiene una declaración de la ONU a la hora de
aplicar las políticas? ¿Y dónde está the real politics? Porque mientras en esta sesión terminaron
reconociéndose esos derechos a migrantes, en Washington se discute un proyecto de ley que no
reconoce derechos de salud ni educativos a los indocumentados y que pretende postergarlos hasta por
10 o 13 años, condicionándolos a un conjunto de requisitos.
 
Como testigo de este encuentro estoy muy desilusionada y me siento como una ingenua al pensar que la
firma de pactos y declaraciones de la ONU es más que una bella retórica. Porque las desigualdades se
han subrayado y la derechización de los países del norte parece responder al aumento de los flujos de
inmigración producto del empobrecimiento de las poblaciones que viven en el sur, así como del interés
por mantener en la base ocupacional de la pirámide a la clase trabajadora inmigrante con prácticas de
explotación y negación de su contribución a la riqueza de los países receptores.
 



Ahora que Barack Obama está en México para hablar de nuestra intensa relación económica, esperamos
que nuestros gobernantes asuman los derechos de los emigrados tal como lo hizo muy correctamente el
personal de la misión de México en la ONU, porque atrás de la competitividad y de las inversiones, del
comercio de mercancías y de servicios, hay seres humanos trabajando que merecen iguales derechos, tal
como afirman los pactos.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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¿DELANTALES? YA NO: CHALECOS ANTIBALAS
 
Juan Germán
 
 
La sucesión de hechos que provocaron la muerte por armas de fuego de decenas de niños
estadounidenses ha dado origen a una nueva industria: la fabricación de chalecos antibalas para
escolares. Una compañía de Denver, Colorado, la Elite Sterling Security, ha vendido 300 en los dos
últimos meses y ya acumula dos mil pedidos de familias residentes en distintos puntos del país. La
empresa está negociando con más de una docena de escuelas del Estado la venta de versiones
reducidas de tales defensas al uso militar que los niños colgarían en el aula y se pondrían en caso de
peligro.
 
Los padres tienen bien presente la masacre de Newtown del 14 de diciembre del año pasado: Adam
Lanza, con un rifle Bushmaster 223, disparó 154 balas contra un grupo de escolares segando la vida de
veinte de ellos y la de seis adultos y una última bala con una pistola Glock de 10 mm para suicidarse: 155
proyectiles en sólo cinco minutos. Barry Tull, director de la escuela preparatoria de Worcester, ubicada en
el Maryland rural, ha desplegado 80 escudos antibalas en las aulas “disfrazados” de pizarras blancas. El
proyecto de enmienda que restringe la venta de armas a civiles presentado al Congreso por Obama –con
medidas, entre otras, como la prohibición de comerciar armas de asalto– fracasó en el Capitolio y las
familias y los enseñantes toman precauciones.
 
La empresa que proporcionó el equipo de la escuela de Worcester es la Hardwire, “que ha vendido
‘pizarras blancas’ similares a establecimientos escolares de North Dakota, Pennsylvania y California”,
agrega The Guardian. El chaleco antibalas escolar pesa unos cuatro kilos, cuesta convencer a los niños
de que lo porten, pero cuando lo llevan en la espalda, los más pequeños tienen el cuerpo prácticamente
cubierto. La Asociación Nacional del Rifle (NRA, por sus siglas en inglés) arguye que es mejor el sistema
de guardias armados. Este poderoso lobby ha hecho lo suyo para bloquear el proyecto en el Congreso.
Desde hace tiempo.
 
Una investigación conjunta del diario The Guardian y la Sunlight Foundation llegó a esta conclusión: 43
de los 45 senadores que torpedearon las medidas de control de armamentos recibieron “donaciones” de
la NRA. Por otra parte, la NRA viene aportando desde 1990 más de 800 000 dólares a las campañas
electorales de 40 senadores que votaron contra la enmienda.
 
La documentación analizada por la Sunlight muestra que lo sucedido en Newtown provocó una
recaudación record de aportes voluntarios a la NRA: 2,7 millones de dólares en efectivo sólo en enero y
febrero de este año. Hay gente a la que le gusta disparar.
 
Otros dos grupos, Propietarios de Armas de EE.UU. y la Asociación Nacional por el Derecho a las Armas,
tal vez incluso más extremistas que la NRA en la materia, también procuran: el senador Ted Cruz, uno de
los republicanos más duros contra la enmienda, ha recibido 9 000 y 5 000 dólares respectivamente de
cada uno de esos clanes. Algunos sobornos llegan por vías menos directas. El senador Jeff Flake, que se



opuso al control de armas en el último minuto, recibió en el 2012 cinco mil dólares del Proyecto Madison,
una congregación de derecha muy activa que en su programa considera prioritario el derecho a poseer
pistolas y ametralladoras de todo calibre y nivel.
 
The Guardian señala que, aunque las sumas “donadas” son relativamente pequeñas, indican el grado de
importancia que cada grupo atribuye a los diferentes medios de contrarrestar cualquier intento de coartar
la posesión de armas. La NRA invirtió más de 8,5 millones de dólares durante la reciente campaña
electoral en propaganda por televisión y llamados telefónicos. El análisis de la Sunlight Foundation
establece que, después de la matanza de Newtown, la NRA promovió una campaña contra el control de
la venta de armas al menos por cinco empresas de televisión.
 
El presidente Obama reaccionó airadamente contra los senadores que rechazaron la propuesta de
enmienda y los acusó de ceder al cabildeo de los grupos proarmas y de obturar la mejor posibilidad en
una década de controlar su venta. Incluso algunos republicanos moderados y cuatro demócratas
bloquearon un acuerdo bipartidista por el cual se hubiera ampliado la investigación de antecedentes de
los compradores por Internet y en las exposiciones del ramo.
 
Patricia Maisch, sobreviviente de la masacre de Tucson que segó la vida de seis personas en enero del
2011, estaba en la galería del Senado acompañando a los familiares de las víctimas de Newtown. Recibió
el rechazo del proyecto con el grito de “¡Vergüenza para ustedes!” y la policía la sacó del Capitolio. Una
mayoría de la opinión pública estadounidense está a favor del control de armas, pero el pueblo es una
cosa y los representantes que elige, otra.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
 
SANTO DOMINGO, 5 MAY (PL) Un nuevo Comité de Solidaridad con los antiterroristas cubanos
detenidos en Estados Unidos hace más de 14 años surgió en República Dominicana, para luchar por la
libertad de cuatro de ellos aún hoy encarcelados.
    El grupo se suma a más de cinco existentes en varias provincias del país, donde han difundido el caso,
pintado murales con el rostro de los luchadores y enviado cartas a la administración norteamericana con
el fin de que los libere.
    Los más de 20 integrantes del nuevo Comité, de Santo Domingo Oeste y bajo el liderazgo de Deisy
Rosado, se comprometieron a desarrollar acciones a favor de la excarcelación de Gerardo Hernández,
Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero.
    Ellos y René González fueron apresados el 12 de septiembre de 1998 cuando monitoreaban las
acciones de agrupaciones anticubanas asentadas en Florida, en el sur estadounidense.
    Atentados contra Cuba y su pueblo, entre ellos, la voladura de un avión civil con 73 personas a bordo
en Barbados, explosiones en hoteles y guerra biológica causaron más de cinco mil víctimas.
    Después de un juicio parcial y amañado, según reconocidos juristas de diversas partes del mundo, Los
Cinco, nombrados así a nivel internacional, recibieron penas que llegan hasta doble cadena perpetua más
15 años de privación de libertad.
    Hace dos días la jueza Joan Lenard aceptó la solicitud presentada por René González para modificar
las condiciones de su libertad supervisada y permanecer en Cuba, a cambio de la renuncia a la
ciudadanía estadounidense.
    A partir de esa decisión, el antiterrorista deberá presentarse en la Sección de Intereses de Estados
Unidos en La Habana para comenzar el trámite, el cual concluirá cuando le sea emitido un Certificado de
Pérdida de la Ciudadanía por el Departamento de Estado.
    René estuvo detrás de las rejas hasta el 7 de octubre de 2011 y después en régimen de libertad
supervisada en suelo norteamericano, lo cual se consideró un castigo adicional.
--------------------



LA HABANA, 3 (ANSA) - René González, uno de los cinco cubanos condenados hace 13 años por
espionaje en Estados Unidos, podrá permanecer en Cuba tras renunciar a la ciudadanía estadounidense,
según una nota difundida hoy en La Habana.
    De acuerdo con la nota difundida por una dependencia de la Cancillería cubana, la jueza del caso,
Joan Lenard, aceptó hoy la solicitud presentada por González "para modificar las condiciones de su
libertad supervisada y permanecer en su país, a cambio de la renuncia a su ciudadanía estadounidense".
    "El Héroe de la República deberá presentarse en la Sección de Intereses de los Estados Unidos en La
Habana para comenzar este trámite, el cual concluirá cuando le sea emitido un Certificado de Pérdida de
la Ciudadanía por el Departamento de Estado", agregó el comunicado.
    Un juicio federal en Miami, Florida, condenó en 2001 a fuertes penas, entre estas dos de cadena
perpetua a González y otros cuatro cubanos residentes en Estados Unidos, Gerardo Hernández, Ramón
Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero.
    En el caso de René González fue sancionado con 15 años de prisión. Al ser excarcelado comenzó a
cumplir un período de libertad supervisada en Estados Unidos, donde nació, aunque tiene además la
ciudadanía cubana.
    González, de 56 años, está ahora en La Habana tras recibir un permiso de la jueza Leonard para asistir
al sepelio de su padre en la capital cubana.
--------------------
LA HABANA, 3 MAY (NOTIMEX).- El agente cubano René González, quien cumplió 13 años de prisión
en Estados Unidos acusado de espionaje, podrá permanecer en Cuba tras renunciar a la ciudadanía
estadounidense.
    Una nota de la cancillería cubana divulgada este viernes señaló que la jueza Joan Lenard aceptó la
solicitud presentada por González para modificar las condiciones de su libertad supervisada y
permanecer en Cuba.
    Para lograr ese objetivo, González deberá renunciar a su ciudadanía estadounidense, según el texto.
    Ahora el exconvicto deberá presentarse en la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana
para comenzar este trámite, que concluirá cuando le sea emitido un Certificado de Pérdida de la
Ciudadanía por el Departamento de Estado, indicó la fuente.
    El gobierno de Estados Unidos comunicó la víspera a la Corte que no se opone a la solicitud de
González, declarado por Cuba "héroe de la lucha antiterrorista".
    En Miami, Florida, su abogado Phil Horowitz explicó que González se convertiría esencialmente en un
extranjero deportable una vez que renuncie a su ciudadanía.
    El 7 de octubre del año pasado, González salió en libertad condicional, pero por tener doble ciudadanía
-estadounidense y cubana- debía pasar por una etapa de probatoria de tres años en lugar de ser
deportado de inmediato.
    González, uno de los cinco agentes de inteligencia cubanos condenados en 2001 en Estados Unidos
por espionaje, llegó a La Habana la semana pasada por segunda vez en un año para asistir al funeral de
su padre.
    El exconvicto había solicitado permiso ante la Corte para el Distrito Sur de la Florida para acompañar a
su familia, tras la muerte de su padre Cándido González.
    En marzo de 2012, González también estuvo en Cuba dos semanas para ver a su hermano Roberto,
aquejado de cáncer y quien falleció semanas después.
    González, junto con Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González
fueron detenidos en 1998 y condenados en 2001 a largas penas de prisión como integrantes de la
desmantelada "Red Avispa".
--------------------
LA HABANA, 4 MAY (EFE).- Académicos de Cuba y EE.UU. presentarán en Washington un libro con
más de 20 recomendaciones dirigidas a los Gobiernos de ambos países para crear espacios de
normalización de las relaciones bilaterales en temas como medio ambiente, comercio, viajes, y seguridad
y terrorismo.
    El documento elaborado por expertos de la Universidad de La Habana y de la American University
incluye las recomendaciones producidas desde 2009 dentro del proyecto Talleres Académicos Cuba-
Estados Unidos (TACE), informó hoy la agencia oficial cubana Prensa Latina.
    Con versiones en inglés y español, el libro será presentado el 30 de mayo en Washington durante el
próximo congreso de la Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA) y se prevé su posterior
lanzamiento en Cuba.



    Los académicos cubanos Milagros Martínez y Carlos Alzugaray, quienes participaron del proyecto,
indicaron a Prensa Latina que las recomendaciones abarcan los temas de "medio ambiente, intercambios
académicos, seguridad y terrorismo, comercio y desarrollo y libertad de viaje".
    Martínez resaltó que los talleres fueron expresión de "diplomacia académica" y consideró que se trata
de una importante experiencia en un escenario de "conflictos tan tensos" como los que mantiene el
diferendo político de Cuba y EE.UU. desde hace más de medio siglo.
    "Todo lo que sea recomendaciones que impliquen mayor fluidez entre académicos y estudiantes
universitarios puede ayudar mucho porque para poder hacer cambios hay que entenderse y para
entenderse hay que conocerse", afirmó la especialista.
    Según la académica, en el proyecto participaron también "personas que tuvieron acceso a sus
cancillerías" y que pueden interactuar con los Gobiernos, dado el interés de presentar los resultados del
ejercicio "a instancias gubernamentales que decidan cuales recomendaciones implementar".
    Por su parte, Alzugaray cree que actualmente se viven condiciones "más favorables" y en Estados
Unidos existe "un creciente ambiente político interno de las fuerzas favorables a la normalización de las
relaciones".
    "Si uno analiza lo que los 'tanques pensantes' norteamericanos han venido diciendo sobre Cuba se
verá que son más constructivos", añadió.
    Alzugaray opinó que aún cuando el presidente de EE.UU., Barack Obama, no ha hecho todo lo que
podría existe "una actitud distinta" y en su última campaña no adoptó "una posición dura" contra Cuba.
    En ese sentido, se refirió a la política de Obama de eliminar restricciones a los cubanoamericanos para
que visiten la isla y de permitir más viajes de ciudadanos norteamericanos como parte de intercambios
educativos, culturales y religiosos.
    Los expertos cubanos coincidieron por otra parte en que el tema del terrorismo "es imprescindible"
dentro del conjunto de recomendaciones de TACE.
    Según subrayaron, la mayoría de los observadores estima que la inclusión de Cuba en la lista de
Estados Unidos de países patrocinadores del terrorismo "desprestigia" ese informe del Departamento de
Estado.
--------------------
FILADELFIA (EEUU), 3 MAY (DPA) - Mariela Castro, hija de Raúl y sobrina de Fidel Castro, cree que el
"sueño" de que Cuba y Estados Unidos normalicen sus relaciones se cumplirá "algún día".
    "Ese sueño se va a hacer realidad algún día", dijo Mariela Castro durante una visita a Filadelfia, donde
mañana participará en un foro sobre igualdad de derechos de los homosexuales y recibirá un premio por
su tarea a favor de los transexuales en Cuba.
    El foro, que se celebra en Filadelfia desde el jueves y hasta el domingo, se centrará en esta edición en
Cuba y la "historia, avances y desafíos de la comunidad LGTB (lesbiana, homosexual, bisexual y
transexual)" en la isla, según el programa.
    Mariela Castro, miembro del Partido Comunista Cubano, es la directora del Centro Nacional de
Educación Sexual de Cuba (CENESEX), desde el cual ha encabezado una fuerte campaña a favor de la
comunidad gay y transexual de la isla.
    El Departamento de Estado había negado inicialmente la visita de Castro a Filadelfia, pero finalmente
la aceptó.
    Eso generó que tres congresistas de Estados Unidos enviaran hoy una carta de protesta al secretario
de Estado, John Kerry, por la concesión del visado.
    Los republicanos Ileana Ros-Lehtinen y Mario Díaz-Balart y el demócrata Albio Sires reclamaron
"respuestas" a Kerry por dar permiso para entrar a Estados Unidos a Mariela Castro.
    En la carta a Kerry, los congresistas se muestran "profundamente molestos" y consideran que el visado
incumple la ley que impide la entrada a Estados Unidos a oficiales o empleados del gobierno de Cuba.
    Ambos países rompieron vínculos diplomáticos en 1961, dos años después del triunfo de la revolución
de Fidel Castro.
    No es la primera vez que una visita de Mariela Castro a Estados Unidos provoca revuelo político.
    El año pasado se convirtió incluso en un elemento de ataque en la campaña electoral presidencial que
libraron el demócrata Barack Obama y su rival republicano Mitt Romney, quien criticó la concesión de un
visado a Mariela Castro para participar en un congreso en San Francisco y lo consideró una "bofetada"
para la disidencia de la isla.
    Romney acusó a la Casa Blanca de haber "ablandado" la política estadounidense hacia Cuba.
--------------------



FILADELFIA (AP) - La sobrina de Fidel Castro dijo el viernes en Filadelfia que cree que Cuba y Estados
algún día tendrán relaciones normales, pero que no sabe cuándo.
    "Yo quisiera... ser un mago o (una de esas personas) que lo ve todo. Pero no es el caso", dijo Mariela
Castro en español a través de un intérprete. Pero, agregó, "ese sueño (será) realidad algún día".
    Mariela Castro habló durante un recorrido por los lugares históricos de la ciudad un día antes de asistir
a una conferencia sobre los derechos de los homosexuales. El Departamento de Estado le había negado
la visa inicialmente para asistir al evento, pero a principios de esta semana cambio de opinión.
    Mariela Castro visitó la Campana de la Libertad “un icono de la democracia” a pesar que de sus críticos
dicen que su familia ha mantenido una dictadura comunista durante varias décadas. Su padre, Raúl
Castro, es presidente de Cuba y hermano del caudillo retirado.
    Mariela Castro habló brevemente con los reporteros durante su recorrido. Al preguntársele sobre la
salud de su tío y de su padre, respondió: "Están de maravillas, yo aprendo mucho de su ejemplo".
    Al comentar sobre el movimiento de derechos de los homosexuales en Estados Unidos, dijo:
"Especialmente en esta elección, demostraron que son un voto muy importante en la sociedad de
Estados Unidos".
    Casada y madre de tres hijos, Mariela Castro dirige el Centro Nacional de Educación Sexual de Cuba,
que es parte del Ministerio de Salud Pública de la isla. Es la activista más prominente de los derechos de
los homosexuales en la isla y ha capacitado a la policía sobre las relaciones con ese grupo y cabildeado a
los legisladores para que autoricen los matrimonios de personas del mismo sexo. Fue electa diputada a la
Asamblea Nacional en febrero.
    El sábado Mariela Castro hablará en un panel de la cumbre de derechos de los homosexuales
patrocinado por la entidad sin fines de lucro Equality Forum y recibirá un premio de la organización.
    También planea una conferencia de prensa para el sábado por la noche.
    Mariela Castro hizo el recorrido el viernes con Malcolm Lazin, director ejecutivo del Equality Forum, y
un puñado de otras personas.
    En la Campana de la Libertad, un guardaparques del Servicio Nacional de Parques le explicó en
español su historia y significado. El grupo entonces visitó un punto histórico al otro lado de calle que
conmemora las primeras manifestaciones por los derechos de los homosexuales, antes de dirigirse al
Independence Hall, donde se debatió y firmó la Constitución de Estados Unidos.
--------------------
WASHINGTON (AP) – Estados Unidos defendió el viernes el proceso que lleva a cabo antes de conceder
visas a representantes del gobierno cubano ante las críticas de tres congresistas por la visa concedida
esta semana a Mariela Castro para recibir un premio en Filadelfia por su trabajo a favor de la comunidad
homosexual en su país.
    Patrick Ventrell, portavoz del Departamento de Estado, dijo que ese despacho evalúa las solicitudes de
visas de manera individual con la ayuda de otros organismos federales y agregó que "no hay una
prohibición absoluta para conceder visas a funcionarios del gobierno cubano".
    Mariela Castro es hija del presidente Raúl Castro y dirige el Centro Nacional de Educación Sexual,
adscrito al ministerio cubano de Sanidad. Asistirá el sábado a una conferencia anual sobre los derechos
civiles para la comunidad LGBTI en Filadelfia, cuyos organizadores le otorgarán un premio.
    El gobierno estadounidense anunció el martes que le concedería la visa, después de que se la hubiera
negado inicialmente.
    Los funcionarios del gobierno cubano y del Partido Comunista necesitan una autorización especial para
ingresar a Estados Unidos, pero recientemente ha aumentado el ingreso de académicos, científicos y
artistas de la nación caribeña gracias a que el gobierno del presidente Barack Obama ha disminuido las
restricciones.
    El congresista demócrata Albio Sires y los republicanos Ileana Ros- Lehtinen y Mario Diaz-Balart
enviaron el viernes una misiva al secretario de Estado John Kerry quejándose no sólo por haber
concedido la visa sino por haberle permitido a Castro alejarse de Nueva York más de las 25 millas que
usualmente se le permite a los representantes del gobierno cubano.
    Ventrell dijo en conferencia de prensa que el personal estadounidense apostado en La Habana no ha
recibido en reciprocidad la autorización para salir del área a la que usualmente están obligados a
mantenerse.
    Washington y La Habana no mantienen relaciones diplomáticas formales.
--------------------



WASHINGTON, 04 MAYO 2013 (AFP) - "Libérenlos, envíenlos a casa o llévenlos  ante la justicia!" es el
grito de alarma de 150.000 firmantes de una petición a  Barack Obama de que ponga fin al calvario de
más de la mitad de los detenidos  en la base militar estadounidense de Guantánamo, encerrados desde
hace más de  una década y sin proceso.
    Detrás de los muros de la prisión militar de la isla de Cuba, esos hombres  condenados a una
detención por tiempo ilimitado y sin proceso intentan llamar  la atención de su situación a través de una
huelga de hambre sin precedentes,  que el lunes ingresará en su cuarto mes.
    "He perdido toda esperanza", asegura el afgano Obaidula, cuyo testimonio ha  sido desclasificado el
viernes. "Estoy detenido en Guantánamo desde hace cerca  de once años ahora y sigo sin conocer mi
destino".
    El ayuno es seguido por 100 de los 166 presos, según las autoridades de la  prisión. Veintitrés de ellos
eran alimentados por sondas naso-gástricas, y tres  están internados, aunque su vida no está en peligro,
según el teniente coronel  Samuel House, portavoz de la prisión.
    Los abogados afirman que 130 prisioneros siguen el ayuno, en parte desde el  6 de febrero.
    Y "no es necesario hacer ningún cálculo para constatar que los detenidos  que juegan con la muerte no
son combatientes enemigos, ni sospechosos de  terrorisme, ni militantes ni ninguna de esas expresiones
que provocan miedo",  estima la revista New Yorker en un editorial.
    Ochenta y seis de los 166 detenidos recibieron "una aprobación (de las  autoridades norteamericanas)
para ser transferidos", algunos hace cinco años.  "Eso indica que 52% de los presos está calificado para
ser liberado", declara a  la AFP Clive Stafford Smith, abogado de quince presos.
    "Un gigantesco fracaso"  
    ¿Por qué estos hombres aterrizaron en esta "tierra de nadie", según la  expresión del propio Barack
Obama? "Simplemente fueron atrapados en Afganistán  o en Pakistán y vendidos a los norteamericanos",
explica Smith, quien defiende  al emblemático Shaaker Amer, un británico en huelga de hambre desde
hace 70  días. Londres dijo estar dispuesto a recibirlo.
    "Hay algo que no funciona en un sistema en el que la ausencia de acusación  de crímenes de guerra le
mantiene a uno detenido indefinidamente y en el que  (por el contrario) una condena por crímenes de
guerra supone un billete de  regreso a casa", proclama el coronel Morris Davis en una petición que
recogió  150.000 firmas en 48 horas.
    Exfiscal militar de Guantánamo, el coronel Davis recuerda que él  "personalemente" inculpó a los
únicos tres exdetenidos en ser considerados  culpables de crímenes de guerra y, sin embargo, enviados a
su país: apenas tres  de los 779 prisioneros que en más de once años pasaron por las celdas de la 
cárcel.
    Otros seis detenidos fueron inculpados y actualmente están siendo juzgados  por uno de los llamados
tribunales militares de excepción.
    Entre los 80 prisioneros restantes (de los 166 internos que quedan  actualmente), unos cuarenta no
pueden ser llevados ante la justicia por falta  de pruebas. Lo que quiere decir que apenas 5% de los
detenidos que pasaron por  Guantánamo serán finalmente juzgados. "Guantánamo es un gigantesco
fracaso",  concluye el abogado Clive Stafford Smith.
    Es tiempo de que el presidente Barack Obama repare "este horrible error" y  "hable más fuerte que los
propios detenidos", exhortó su colega Omar Farah.
    Apenas regresado de Guantánamo, donde vio a cuatro de sus seis clientes en  huelga de hambre, se
dijo "conmovido" tras constatar cuán "decididos" estaban.  "No tienen nada que perder", dijo a la AFP,
"algunos pasaron más de un tercio  de su vida en la prisión, quieren vivir, pero quieren vivir en libertad y 
dignidad".
    "Hacen falta más que palabras, hacen falta acciones concretas", afirma el  comandante Walter Ruiz,
dirigiéndose al presidente Obama. Este abogado militar  asegura a la AFP que su cliente, el saudí
Mustafá al-Hussaui, uno de los  acusados por los atentados del 11 de Septiembre, y otros dos detenidos
de "gran  valor" también participan de la huelga de hambre.
--------------------
WASHINGTON, 03 MAYO 2013 (AFP) - "Perdí toda esperanza", dijo el afgano  Obaidula, uno de los
detenidos en la cárcel de Guantánamo que desde el 6 de  febrero se encuentra en huelga de hambre, y
prometió que, a pesar de las  dificultades, los presos "continuarán con su ayuno hasta que sean tratados
con  dignidad".
    "Once años de mi vida me han sido secuestrados y ahora, con sus últimas  acciones, las autoridades
también han tomado mi dignidad y han faltado el  respeto a mi religión", escribió el detenido, según un



testimonio de cuatro  páginas publicado este jueves por el Departamento de Justicia de Estados Unidos.
    En su declaración, Obaidula, que cuestionó la legalidad de su detención  ante la Corte Suprema de
Estados Unidos, relató la brutalidad de un  allanamiento "inesperado, repentino e irrespetuoso" que tuvo
lugar el 6 de  febrero en el Campo 6 de la prisión de la base militar estadounidense ubicada  en la bahía
cubana de Guantánamo, conocido por albergar a unos 130 detenidos  sin problemas de disciplina.
    Obaidula, de 32 o 33 años, contó que "los soldados confiscaron pertenencias  personales de los
detenidos" y que el hecho fue "particularmente traumático"  para él, porque no había hecho nada "para
provocar a las autoridades".
    "Más preocupante aún (fue) la forma en que los soldados faltaron el respeto  a nuestros ejemplares del
Corán", escribió. "Los militares estadounidenses  maltrataron las páginas de varios ejemplares del Corán
y los manipularon  brutalmente. Eso constituye un sacrilegio", explicó.
    A partir de ese día, "los guardias comenzaron a ser muy irrespetuosos  durante nuestros tiempos de
oración, llamando a la puerta, riendo y hablando en  voz alta, abriendo y cerrando las puertas cuando
oramos", dijo el preso.
    "Perdí toda esperanza, porque estoy preso en Guantánamo desde hace casi 11  años y todavía no sé
cual será mi destino", añadió.
--------------------
WASHINGTON, 4 MAY (REUTERS) - Ha sido calificada como la prisión más cara en la faz de la Tierra y
el presidente Barack Obama citó su coste esta semana como una de las muchas razones para cerrar la
prisión de Guantánamo, que destina unos 900.000 dólares (unos 687.700 euros) por prisionero
anualmente.
    El Pentágono estima que gasta unos 150 millones de dólares al año en operar la prisión y el sistema
judicial marcial en la base naval de Estados Unidos en Cuba, que fue creada hace 11 años para albergar
a sospechosos de terrorismo extranjeros. Con 166 presos actualmente bajo custodia, esa cantidad
supone un coste anual de 903.614 dólares por prisionero.
    En comparación, las prisiones de máxima seguridad en Estados Unidos gastan unos 60.000 o 70.000
dólares como mucho por cada preso, dicen analistas. Y el coste medio en todas las prisiones federales es
de unos 30.000 dólares, dicen.
    El alto coste fue sólo una razón citada por Obama cuando esta semana retomó su promesa incumplida
de cerrar la prisión y dijo que lo volvería a intentar. Obama también dijo que la cárcel, creada bajo el
mandato de su predecesor, el republicano George W. Bush y objetivo desde hace tiempo de críticas de
derechos humanos y gobiernos extranjeros, es una mancha en la reputación de Estados Unidos.   
   "Es extremadamente ineficiente" dijo Ken Gude, jefe de gabinete y vicepresidente  del grupo de análisis
Centro para el Progreso Americano, que ha seguido los acontecimientos en Bahía de Guantánamo desde
2005.
    "Eso... podría ser lo que finalmente nos permita cerrar de verdad la prisión. Quiero decir que los costes
son astronómicos, cuando los comparas con lo que costaría detener a alguien en Estados Unidos", dijo
Gude.  (Información de David Alexander; Traducido por Emma Pinedo)  
--------------------
CANCÚN, 2 MAY. (NOTIMEX).- Agentes de las policías estatal y municipal de Othón. P. Blanco
implementaron esta noche un operativo de búsqueda en la ciudad de Chetumal, de dos ilegales cubanos
prófugos que escaparon de una estación migratoria.
    En un comunicado, la Policía Estatal Preventiva (PEP) dio a conocer que se fugaron cuatro cubanos,
sin embargo, minutos después lograron recapturar a Yusbel Hernández Mendez, de 36 años de edad, y
Juan Espinoza, de 39 años.
    Ambos individuos fueron recibidos por el agente de migración, Manuel Pérez, y el encargado de la
guardia en la estación del lugar, Roberto Parra.
    De acuerdo con el reporte de la policía, los dos indocumentados fueron recapturados por agentes
policiales estatales en las inmediaciones del Centro de Redaptación Social de Chetumal (Cereso).
    Hasta el momento, permanecen prófugos dos cubanos más, cuya identidad se desconoce.
    Autoridades de la Secretaría Estatal de Seguridad Pública implementaron un operativo para ubicarlos.
    La vigilancia se concentra en las inmediaciones de la estación que se ubica sobre la carretera federal
Chetumal-Bacalar, así como en colonias y comunidades.
--------------------
CARACAS, 4 MAY (XINHUA) -- El presidente de la Venezuela, Nicolás Maduro, encabezó hoy un acto en
homenaje a los médicos del programa gubernamental de salud "Misión José Martí", que atendieron a su



antecesor en el cargo, Hugo Chávez.
    Maduro, heredero político de Chávez y quien lo sucedió en la presidencia, condecoró con la orden
"Francisco de Miranda", en su primera clase, a los jefes de la "Misión Martí" Ibraín Fernández, Luis
Ernesto Gómez, Omar Herrera Barrios, y Carlos Gilbeaux.
    También distinguió a los cirujanos Néstor Ascano González y Federico Córdoba Lobo. El acto se
realizó la tarde de este sábado en el Cuartel de la Montaña, conocido también como Museo Histórico
Militar, en la Parroquia 23 de Enero, donde reposan los restos de Chávez, quien falleció el pasado 5 de
marzo como consecuencia del cáncer.
    A la ceremonia asistió el embajador de Cuba en Caracas, Rogelio Polanco, y durante el acto fue
proyectado un documental sobre el líder de la "revolución bolivariana", quien fue operado en La Habana
en cuatro ocasiones desde que en junio de 2011 se le detectó cáncer en la zona pélvica.
    La cuarta y última cirugía a la que se sometió Chávez fue el 11 de diciembre pasado en La Habana,
donde convaleció hasta su regreso, el 18 de febrero, a Caracas, donde finalmente murió el 5 de marzo
después de gobernar Venezuela por 14 años.
--------------------
CARACAS, 4 (ANSA) - El ministro de Energía y Petróleo,  Rafael Ramírez, instaló hoy el IX Consejo
Ministerial de Petrocaribe, en Caracas, con el firme propósito de avanzar hacia la creación de la zona
económica especial que "trascienda" el aspecto petrolero para avanzar hacia el desarrollo económico y
comercial entre los países de la región.
    "Es una idea que se ha venido trabajando con nuestro (fallecido) presidente y comandante Hugo
Chávez, y ahora con nuestro presidente Nicolás Maduro, y es una propuesta que vamos hacer en el
transcurso de esta deliberación que nos va a permitir seguir fortaleciendo a Petrocaribe y trascender de lo
petrolero al desarrollo económico, comercial y al intercambio justo entre nuestros países", afirmó Ramírez
durante el inicio del Consejo que se realiza en Caracas.
    La reunión constituye el preámbulo a la Cumbre que sostendrán mañana domingo los jefes de Estado y
de Gobierno que conforman la organización.
    "Hoy día estamos listos, creemos que están dadas las condiciones para que los países de Petrocaribe
podamos constituir y trabajar en la conformación de una zona económica especial, que hemos propuesto
denominar zona económica de Petrocaribe", detalló el también presidente de la estatal Petróleos de
Venezuela (Pdvsa).
    Ramírez pidió un fuerte aplauso, en reconocimiento a Chávez, impulsor de Petrocaribe, que fue creado
el 29 de junio de 2005 con el propósito de ofrecer combustibles, en condiciones favorables, a los países
centroamericanos y caribeños.
    "El camino que nos queda hacia adelante, nos es otro que fortalecer a Petrocaribe, y quiero reiterar en
nombre del presidente Nicolás Maduro la determinación inquebrantable del gobierno bolivariano de seguir
adelante y profundizar el esquema de Petrocaribe, que nos parece un esquema extraordinario de
integración", destacó Ramírez.
    Agregó que "junto a los nuevos esquemas que han venido surgiendo, como el ALBA y la Unasur, nos
complementan en la región con una alianza y una unión de naciones para hacer frente a un mundo cada
vez más globalizado y sometido a los embates de la crisis del capitalismo mundial".
    El ministro detalló que durante la reunión, que se realizará a "puertas cerradas", se revisará el informe
que presentará el secretario ejecutivo de Petrocaribe.
    Las delegaciones de los miembros plenos de: Antigua y Barbuda, Belice, Cuba, Dominica, Granada,
Guatemala, Guyana, Haití, Honduras, Jamaica, Nicaragua, República Dominicana, San Cristóbal y
Nieves, Santa Lucía, San Vicente y Las Granadinas, Surinam junto a los países invitados, no miembros,
de: Bolivia, Brasil, Ecuador y Trinidad y Tobago, participan en el encuentro.
--------------------
CARACAS, VENEZUELA (AP) – Venezuela se propone ampliar el pacto de Petrocaribe, por el cual esta
nación vende petróleo a precios altamente preferenciales a países de Centroamérica y el Caribe,
mediante la creación de una zona económica especial.
    El gobierno del presidente venezolano Nicolás Maduro ha dicho que la política de multipolaridad, de
solidaridad del ex presidente Hugo Chávez  fallecido el 5 de marzo a raíz del cáncer que lo aquejaba
desde el 2011_, "está vigente" y no cambiarán el programa, por lo menos no a corto plazo, aunque se
realizarán alguna modificación "que trasciende lo energético, que tiene que ver con una zona económica
especial... para invertir, hacer comercio, para desarrollar proyectos productivos en conjunto".



    La zona especial "es un esquema complementario que tiene que ver cómo, con base a la factura
(petrolera), se pueden establecer mecanismos de inversión que permitan que Venezuela tenga o haga
inversiones en el exterior", explicó en la víspera el ministro de petróleo venezolano Rafael Ramírez, quien
el sábado junto a sus pares centroamericanos y caribeños pasaba revista a los acuerdos existentes y
preparaba los documentos que discutirán los jefes de Estado de los países miembros.
    "Tenemos en este momento la presencia de delegaciones de 18 países, pero también han venido
representantes oficiales del gobierno del Brasil", Bolivia y Ecuador, "interesados en profundizar la alianza
comercial, económica, cultural política", impulsada en el marco de Petrocaribe en la región, dijo Maduro
en un discurso televisado.
    "Ya están en Venezuela, están deliberando en este momento a nivel ministerial y mañana vamos a
tener a los primeros ministros y presidentes de todos estos países hermanos", agregó.
    Petrocaribe agrupa a Antigua y Barbuda, Bahamas, Belice, Cuba, Dominica, El Salvador, Guatemala,
Granada, Guyana, Honduras, Nicaragua, República Dominicana, Haití, Jamaica, San Cristóbal y Nieves,
San Vicente y las Granadinas, Santa Lucía y Surinam.
    Conforme al acuerdo, Venezuela entrega combustible a los socios de la iniciativa dándoles condiciones
preferenciales, incluyendo préstamos a largo plazo y la opción de pago parcial con servicios o bienes.
    Al cierre de 2012, Venezuela entregó a 14 países, mediante Petrocaribe, un total de 108 Millones de
barriles de petróleo diario en promedio, lo que representa 40% de las necesidades de combustible de las
naciones que conforman el bloque de integración, creado en junio de 2005.
    "Estamos convencidos, tal y como pensaba el comandante Hugo Chávez, de que nosotros tenemos
que tener una mayor presencia en el Caribe más allá del petróleo", explicó Ramírez a periodistas.
    La iniciativa de Petrocaribe incluye un fondo social, que permite el financiamiento de proyectos sociales
en cada uno de los países miembros.
    Venezuela aspira también a "aumentar la presencia productiva" en los países miembros de Petrocaribe.
    La zona especial "es un esquema que permite que nuestras empresas estén en los países"
beneficiarios, acotó.
    Ramírez citó como ejemplo la adquisición realizada en mayo de 2010, por 131,5 millones de dólares,
de 49% de la Refinería Dominicana de Petróleo (Refidomsa), que es la principal importadora y
distribuidora de hidrocarburos en ese país.
    "Refidomsa nos pagó parte de la deuda con participación en la refinería", indicó. Dominicana adeuda a
Venezuela más de 2.000 millones de dólares a un plazo de 25 años y con una tasa de interés de 1%
anual.
    La inversión de Venezuela, por su parte, permitió la ampliación y modernización de esa refinería,
adecuándola para procesar el crudo pesado venezolano y obtener  productos derivados del petróleo a
precios más bajos para el mercado interno dominicano.
--------------------
BRASILIA, 03 MAYO 2013 (AFP) - Los cancilleres de Cuba, Bruno Eduardo  Rodríguez, y de Brasil,
Antonio Patriota, se reunirán este lunes en Brasilia  para examinar temas de la agenda bilateral y
regional, "con foco en el apoyo al  desarrollo y la cooperación", informó este viernes la cancillería
brasileña.   
    Brasil es el sexto socio comercial de Cuba, su primer suministrador de  alimentos y segundo receptor
de medicamentos y vacunas, según Cuba.   
    El comercio bilateral alcanzó un récord de 662 millones de dólares en 2012.
    La inversión brasileña está en ascenso en Cuba, y aporta dos tercios del  financiamiento de la
construcción de Mariel, un megaproyecto industrial y  portuario por 900 millones de dólares, a 50km de La
Habana y que constituye la  mayor obra actual de infraestructura en la isla.
    Una subsidiaria de la brasileña Odebrecht suscribió el año pasado el primer  contrato para administrar
un ingenio azucarero estatal en Cuba.
    La presidenta Dilma Rousseff viajó a la isla socialista en enero del año  pasado. "Creo que la mayor
contribución que podemos hacer aquí en Cuba es  ayudar a desarrollar el proceso económico", dijo
entonces, y consideró esa  cooperación "estratégica para Brasil y para Cuba".
--------------------
RIO DE JANEIRO, 3 MAY (XINHUA) -- Los cancilleres de Brasil y de Cuba, Antonio Patriota y Bruno
Rodríguez, respectivamente, se entrevistarán el lunes en Brasilia para analizar la cooperación bilateral,
principalmente el apoyo de Brasil a importantes proyectos económicos en Cuba.



    El ministerio brasileño de Relaciones Exteriores informó hoy en un comunicado que Patriota y
Rodríguez analizarán los principales asuntos de la agenda bilateral y regional, especialmente el apoyo al
desarrollo y la cooperación.
    Brasil es uno de los principales impulsores del proyecto cubano para ampliar el puerto de Mariel, con la
aportación de 682 millones de dólares, de los 957 millones que se han invertido hasta ahora en la obra
ejecutada por empresas brasileñas.
    El objetivo es convertir a este puerto ubicado a 45 kilómetros de La Habana en una moderna puerta de
salida marítima para Cuba y en un espacio para la instalación de empresas de Brasil.
    En los últimos años, la cooperación entre Brasil y Cuba ha aumentado y se ha extendido a las áreas
económica y social, gracias a visitas de alto nivel, como la realizada a La Habana en enero del año
pasado por la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff."Los dos países también cooperan en sectores como
biocombustibles, construcción civil, transportes, seguridad alimenticia y salud", destacó la cancillería de
Brasil.
    Los dos países estudian el envío de médicos cubanos a zonas remotas de Brasil y la transferencia de
tecnología de Cuba para la producción de medicamentos que no se producen en Brasil.
    Brasil, por su parte, ofrece asesoría en agricultura y en el uso del azúcar como fuente para la
producción de combustibles (etanol).Los dos cancilleres abordarán en el encuentro la agenda de la
Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), foro del cual Cuba ejerce la presidencia
pro témpore.
    Según el ministerio brasileño de Relaciones Exteriores, el comercio entre Brasil y Cuba se multiplicó
por siete en los últimos 10 años, hasta alcanzar el récord de 661,6 millones de dólares en 2012. Las
exportaciones brasileñas hacia la isla caribeña crecieron 36,8 por ciento de 2010 a 2012.
--------------------
GINEBRA, 5 MAY (EFE).- Cuba ha pedido en la Organización Mundial del Comercio (OMC) la apertura
de consultas con Australia -antesala de un litigio comercial- por su ley sobre el empaquetado genérico de
tabaco, que ha cumplido cinco meses en vigor, dijeron hoy a Efe fuentes diplomáticas.
    Esta es la primera vez que Cuba utiliza el sistema de solución de controversias de la OMC, de la que
es miembro desde 1995, como país demandante.
    Otro país caribeño, República Dominicana, también denunció a fines del año pasado la norma
australiana, que obliga a que los paquetes sean de color homogéneo (verde oliva), no lleven publicidad ni
especificación de la marca, al tiempo que restringe su tamaño.
    La medida en cuestión afecta la forma en la que se comercializan al por menor los cigarrillos, así como
los puros y otros productos derivados del tabaco.
    El Gobierno de La Habana decidió cuestionar por los medios legales que ofrece la OMC esa
disposición al estimar que viola normas comerciales internacionales: el Acuerdo General sobre Aranceles
y Comercio, GATT; el convenio sobre los Aspectos de los Derechos de Propiedad Intelectual relacionados
con el Comercio, ADPIC, y el tratado sobre Obstáculos Técnicos al Comercio, OTC.
    Estos acuerdos consagran la protección del uso de las marcas registradas.
    Asimismo, Cuba cree que esa ley crea obstáculos innecesarios al comercio de puros y puede conllevar
la reducción de su valor, incrementando paralelamente los costos de producción, según las fuentes.
    Cuba considera también que Australia no ofrece protección contra una competencia desleal en relación
a las indicaciones geográficas de ese país, productor de tabaco y donde se fabrican reconocidas marcas
de puros.
    La denuncia cubana es similar a la presentada por República Dominicana, así como a las de Honduras
y Ucrania, de modo que el órgano de Solución de Diferencias de la OMC -la instancia competente para
analizar y pronunciarse sobre este caso- podría decidir unificar estos expedientes y que sean tratados por
un solo grupo de expertos una vez que se decida su conformación.
--------------------
POR NELSON ACOSTA Y ROSA TANIA VALDÉS
LA HABANA, 3 MAYO (REUTERS) - El Gobierno de Colombia y la guerrilla de las FARC reconocieron
"avances" al culminar el viernes el octavo ciclo de diálogo de paz en Cuba, aunque la delegación del
presidente Juan Manuel Santos exigió agilidad para el logro de acuerdos que permitan poner fin a
décadas de conflicto armado.
    Ambas partes se refirieron a aproximaciones en el clave tema agrario, el primero de una agenda de
cinco puntos que marca la pauta de las conversaciones iniciadas en noviembre en La Habana, aunque
han disminuido las expectativas de acuerdos inmediatos.



    "Hay una sensación dual al evaluar esta fase de las conversaciones. Por un lado hay avances
particularmente en el tema de política social, pero también tengo el deber de informar a la opinión pública
que a nuestro juicio el ritmo de las conversaciones ha sido insuficiente, inconstante", dijo el ex
vicepresidente colombiano Humberto de La Calle, jefe negociador del Gobierno.
    "Creemos que es preciso agilizar (...) entregamos hoy un balance relativamente satisfactorio en los
avances sociales pero podríamos haber progresado mucho más", agregó a periodistas al concluir el ciclo
de diálogo, recalcando que no basta con "el deseo de avanzar".
    Las negociaciones se han trabado en torno a la demanda de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de
Colombia (FARC) de una reforma agraria y controles a las inversiones extranjeras en Colombia, uno de
los países más abiertos al capital en la región.   
    El propio presidente Santos pidió el viernes rápidos avances en la negociación, el más reciente intento
por poner fin a un conflicto de casi cinco décadas que ha provocado la muerte a más de 100.000
personas e impide un mayor crecimiento a la cuarta economía de América Latina.   
    "Que escuchen allá en Cuba, aquí estamos ofreciendo que cambien las balas por los votos y que las
cambien rápido, porque vamos a seguir con esta presión (militar) en todo el territorio nacional", dijo
Santos en un acto en el noroeste de Colombia en el que anunció que 11 integrantes de las FARC se
entregaron a las autoridades.
    El mandatario, un economista de 61 años educado en Estados Unidos e Inglaterra, reiteró que su
Gobierno no dará ninguna tregua al grupo guerrillero, considerado como una organización terrorista por
Estados Unidos y la Unión Europea, y acusado de obtener millonarios ingresos del narcotráfico.
    "Aquí no va a haber ninguna tregua, no va a haber ninguna concesión hasta que lleguemos a algunos
acuerdos allá en Cuba", aseguró Santos.
    FARC REVISARIA "ERRORES", NO IRA A TRIBUNALES     
    La negociación se cumple en medio de la confrontación ante la negativa del Gobierno de firmar un
cese bilateral del fuego como insistentemente lo ha pedido la guerrilla.
    El Gobierno y las Fuerzas Armadas sostienen que las FARC podrían fortalecerse militarmente con un
cese del fuego y prolongar indefinidamente la negociación.
    El grupo guerrillero dijo más temprano que se siente "satisfecho" con los avances alcanzados hasta
ahora y no aludió al ritmo de las negociaciones, un punto de desencuentro entre las partes en los más de
cinco meses de conversaciones.
    "Se ha avanzado. Estamos avanzando. La delegación de paz de las FARC se siente satisfecha de los
logros que estamos materializando, concretando en este esfuerzo por encontrar las posiciones de las dos
partes", dijo a periodistas Iván Márquez, jefe negociador por la guerrilla.
    El grupo rebelde ha pedido "paciencia" para resolver el conflicto interno más prolongado del hemisferio,
mientras que el Gobierno presiona con el argumento de que no tiene todo el tiempo del mundo.
    La negociación basada en el principio de que "nada está acordado hasta que todo esté acordado",
sigue una agenda de cinco puntos que además de la búsqueda de consenso sobre el tema de la tierra,
incluye la participación de los guerrilleros en política, la lucha contra el narcotráfico, el fin del conflicto y la
compensación a las víctimas.
    Críticos del proceso de paz, como el ex presidente Álvaro Uribe, cuestionan el procedimiento porque
temen a que haya impunidad y que los líderes de las FARC puedan ser elegidos en cargos públicos sin
pagar un día de cárcel por delitos de lesa humanidad y crímenes de guerra.
    Las FARC expresaron el viernes su disposición a "revisar" cualquier "error" cometido durante medio
siglo del conflicto armado que ha ocasionado miles de muertos, pero descartó someterse a la justicia.
    "Ninguna autoridad moral, tienen los victimarios y sus tribunales para juzgarnos. Coloquemos en
manos de la Asamblea Nacional Constituyente, del pueblo que es el soberano, las decisiones
fundamentales que deben formar el tratado de paz que necesita Colombia", dijo el grupo guerrillero en un
comunicado leído a periodistas en La Habana.
    Las FARC, con unos 8.000 combatientes, continúan siendo la mayor guerrilla de Colombia, pese a que
han sido debilitadas por más de una década de ofensiva militar en la que han muerto varios de sus
principales líderes, mientras que miles de combatientes desertaron.
    Las partes emitieron un comunicado conjunto en el que fijaron para el 15 de mayo el reinicio de las
conversaciones de paz.
--------------------
POR IGOBERTO DÍAZ



LA HABANA, 03 MAYO 2013 (AFP) - El gobierno de Colombia y la guerrilla  marxista de las FARC
coincidieron este viernes en que hay "avances" en las  negociaciones de paz que sostienen en La
Habana, pero el jefe negociador  oficial, Humberto de la Calle, admitió lentitud en su ritmo.
    "Por un lado hay avances en el tema de política social, pero tengo que  reconocer que hay una
sensación dual al evaluar esta fase", dijo a periodistas  el ex vicepresidente De la Calle, tras finalizar el
octavo ciclo de  conversaciones, iniciadas el 19 de noviembre pasado.
    "Por un lado hay avances (...) pero también tengo el deber de informar a la  opinión pública, que a
nuestro juicio, el ritmo de las conversaciones ha sido  insuficiente, inconstante", añadió.
    En comunicado escrito entregado anteriormente a la prensa, la delegación  del gobierno dijo que "se
presentaron avances importantes" en la discusión del  complejo tema agrario, que dio origen al conflicto
colombiano, y que las partes  ya cuentan con "borrador de acuerdo después de discutir en profundidad
sobre  esta problemática".
    Según De la Calle, los acuerdos abarcan "los temas de programas de  desarrollo con enfoque
territorial, infraestructura, adecuación de tierras,  desarrollo social, salud, educación, vivienda,
erradicación de la pobreza,  estímulo a la producción agropecuaria y a la economía solidaria y
cooperativa".
    No obstante, De la Calle insistió en que "es preciso agilizar y que es  posible agilizar", el proceso de
paz.
    "Entregamos hoy un balance relativamente satisfactorio en los avances  sociales, pero podríamos
haber progresado mucho más. Creemos que la mención  pública sobre puntos y avances y el deseo de
avanzar no es suficiente, esto hay  que llevarlo a la mesa y convertirlo en realidad", añadió.
    Los guerrilleros también fueron instados a mayor agilidad en esta jornada  desde Colombia, por el
presidente Juan Manuel Santos.
    "Que escuchen allá en Cuba, aquí estamos ofreciendo que cambien las balas  por los votos y que las
cambien rápido, porque vamos a seguir con esta presión  (militar) en todo el territorio nacional", dijo el
mandatario en un acto  público en la población de Apartadó, departamento (provincia) de Antioquia 
(noroeste).
    Por su parte, Iván Márquez, representante de las Fuerzas Armadas  Revolucionarias de Colombia
(FARC) destacó que la guerrilla "se siente  satisfecha con los logros que estamos concretando,
materializando, en este  esfuerzo por encontrar las posiciones de las dos partes".
    Márquez, que es también número dos de las FARC, subrayó que el grupo  rebelde está dispuesto a
"revisar" posibles "errores cometidos durante varias  décadas de guerra en Colombia, pero descartó pedir
"perdón" al gobierno, a  quien consideró el verdadero "victimario".
    "Hemos dicho que cualquier error que se hubiese cometido en el desarrollo  del conflicto y de la
resistencia armada a que nos ha obligado el terror de las  élites en el poder, estamos dispuestos a
revisarlo en función de la  reconciliación", pero "ninguna autoridad moral tienen los victimarios y sus 
tribunales para juzgarnos", dijo Márquez.
    El comandante insurgente Andrés París, pidió el domingo desde La Habana a  los colombianos tener
paciencia sobre los resultados de las negociaciones de  paz, pues el apuro "es el camino más rápido del
fracaso".
    Desde que iniciaron las negociaciones en noviembre, ambas delegaciones  trabajan sobre el primer
punto, relativo al tema agrario, de una agenda de  cinco, acordada previamente para poner fin al conflicto
de varias décadas.
    Según dijo la delegación oficial, las pláticas se reanudarán en el Palacio  de las Convenciones de La
Habana, el próximo día 15 del mes en curso.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 3 (ANSA)- A los autos en Cuba se dedicaron varios de los cambios oficiales aplicados
desde 2008, entre estos la autorización para comprarlos y venderlos, y pronto el uso de placas más
"modernas" que ya no tendrán 11 colores distintos.    
    Antes de que se agudizara el conflicto de Cuba y Estados Unidos tras el triunfo de la revolución cubana
el 1 de enero de 1959, los "carros", tal como llaman aquí a los automóviles, eran importados desde el país
ahora "enemigo".   
    "Por ejemplo,  recuerdo que los "tranques" (embotellamientos) podían ser de más de 20 kilómetros
cualquier domingo en la tarde en la carretera que une las playas del este cercanas a La Habana con el
centro de la ciudad", dijo a ANSA René Fernández, de 75 años de edad.      



    "Y no crea, que ahora vuelven los "tranques", aunque no tan intensos", estimó Fernández, que aún
conduce su Lada de construcción soviética.
    La razón del incremento es que tras medio siglo de restricción al respecto, el gobierno del presidente
Raúl Castro autorizó en septiembre de 2011 las compras y ventas de autos, que estaban solo permitidas
en los casos de vehículos fabricados antes de 1959, la enorme mayoría en Detroit.
    Ello no solo ya causa  algunos embotellamientos diarios en horas de máximo tránsito en ciertos
"nudos" en La Habana sino también que, al parecer,  hizo impracticable e incosteable el viejo sistema
también de 50 años de edad de "controlar" la circulación de vehículos con placas de 11 colores.
    A  golpe de vista las autoridades pueden hasta ahora identificar por el color de sus placas  si un
vehículo es estatal, placa azul, y de cual institución central y provincia, o privado, placa amarilla. Si es
placa negra, al timón va un diplomático y si es naranja un extranjero. Si es blanca el auto lo usa un
ministro y si es carmelita (marrón) es un vehículo estatal "asignado" a un funcionario por su empresa
estatal.
    Además existieron hasta ahora placas de dos tonalidades de verdes para vehículos de las Fuerzas
Armadas y del Ministerio del Interior, entre otras.
    Según la nueva resolución en el transcurso de meses, comenzando el próximo 27 de mayo, cambiará
todo eso. Todas las placas serán blancas con números  negros y solo una letra del mismo color. Esa letra,
identificará al sector al que pertenece el vehículo.   
   La A, con una franja azul,  corresponderá a los vehículos estatales, C, D y E a los vehículos
diplomáticos; M a los pertenecientes al Ministerio del Interior; F a las Fuerzas Armadas; K a los
conductores extranjeros; y T a los autos de alquiler para el turismo. Se anunció que los vehículos de la
prensa extranjera llevarán de manera adicional y como ahora,  en el parabrisas delantero, una pegatina
con el texto PEXT y orla de color verde.
    Las autoridades dijeron que el nuevo sistema abarata los costos estatales. Además "está en
consonancia con los cambios" en el país, como "la reorganización de la administración general del
estado, el surgimiento de "nuevas formas de relaciones económicas" y "nuevas disposiciones" de
explotación, uso y circulación" del tránsito nacional.
    A los propietarios privados de "carros" el cambio de placas les costará 90 pesos cubanos, o sea cerca
de cuatro dólares a la cotización actual.
--------------------
LA HABANA, 5 MAY (XINHUA) -- Cuba será el país más envejecido de América Latina dentro de dos
décadas, de acuerdo con un estudio de la Oficina Nacional de Estadística e Información (ONEI) de la isla.
    La investigación corroboró que en 20 años Cuba tendrá un 31 por ciento de su población con 60 años y
más, con lo que pasará a ser el país más envejecido de América Latina y el Caribe, como consecuencia,
entre otras causas, del aumento en la esperanza de vida de los cubanos.
    Proyecciones elaboradas por Naciones Unidas indican que en 2050 la isla se encontrará entre los 11
países más envejecidos del mundo, con un 38 por ciento de su población en el rango de esas edades.
    Para las autoridades, uno de los resultados más preocupantes es que de los 1,9 millones de personas
de 60 años y más con que contaba el país en 2010 se arribará a 3,4 millones en 2030, lo que significa
una notable sobrecarga para la Seguridad Social, el sistema de salud y la disponibilidad de fuerza de
trabajo.
    Ello se traduce en que el llamado Coeficiente de Carga o de Dependencia, que expresa como incide la
población en edades inactivas, sobre la que está en edad activa, resulta en la actualidad favorable, y así
se mantendrá hasta 2020, pero en lo adelante cambiará su tendencia aceleradamente de manera
negativa. De acuerdo con la ONEI, el número de personas en edades activas, entre 15 y 59 años,
disminuirá en más de un millón para ese período, una de las causas fundamentales de la reciente
aprobación por el Parlamento cubano de una ampliación del rango de la edad laboral que llegó hasta los
65 años para los hombres y a 60 para las mujeres.
    Una de las causas del envejecimiento es la reducción sustancial de los niveles de fecundidad pues, de
acuerdo con el estudio, Cuba registrará para 2030 un aumento ligero que llevaría a la Tasa Global de
Fecundidad (TGF) de 1,50 a 1,62 hijos por mujer en los próximos 20 años.
    La dinámica de esta variable en la isla ha seguido una trayectoria peculiar, caracterizada por un
descenso pronunciado en la década de los 70 del pasado siglo hasta alcanzar valores por debajo del
nivel de reemplazo generacional en 1978, en un proceso asociado a la última fase de la transición
demográfica.



    Esa tendencia al descenso continuó hasta 1981, cuando se alcanzó su valor más bajo del período, con
1,61 hijos por mujer.
    A partir de entonces la situación se revirtió, y se mantuvo oscilante con valores entre 1,72 y 1,93 hasta
inicios de la década de los 90, en que se contrae marcadamente a 1,44 y 1,59, como las cifras más
elevadas.
    El informe indica que aunque el siglo XXI trajo algunas esperanzas en cuanto a la recuperación de este
indicador, hasta el presente no hay evidencia de que así sea.
    La ONEI significó que los cambios en la estructura por sexo y edad de la población, así como en su
tamaño, tendrán una significativa incidencia en los servicios, en la economía, así como en el
funcionamiento y composición de la familia.
    Con dinámica demográfica tan peculiar, que pudiera definirse como de crecimiento nulo o con
población estable (años en que decrece y en que pudiera crecer, pero siempre en cantidades pequeñas)
es necesario mantener un constante seguimiento sobre el comportamiento de las variables, con el fin de
obtener pronósticos lo más acertados posibles.
    Al establecer estas proyecciones se constató un incremento de las defunciones como reflejo del
aumento del envejecimiento, a pesar del aumento en la esperanza de vida.
    Sobre la mortalidad, las investigaciones muestran un decrecimiento expresado en un aumento de la
esperanza de vida, con un valor cercano a los 81 años para el caso de las mujeres, y de 76,6 años para
los hombres. Para 2030 se pronostican 82,6 y 78,6 años respectivamente en cada uno de los sexos.
    La investigación, que tomó como punto de partida el año 2010, se realizó con el apoyo del Fondo de
Población de las Naciones Unidas, y la participación de especialistas del Centro Latinoamericano y
Caribeño de Demografía (CELADE), la División de Población de la Comisión Económica para América
Latina y el Caribe (CEPAL).En el estudio se aclara que los resultados sustituyen a los obtenidos en la
investigación elaborada en octubre de 2006, "Cuba. Proyección de la Población. Cuba y sus Territorios",
elaborado para el período 2007-2025.Según alertan los especialistas, el decrecimiento actual de la
población cubana comenzó en el año 2006, y mantendrá esta tendencia con oscilaciones hasta el final del
período proyectado (2030).
    La proyección confirma las tendencias que le precedieron, con una diferencia: esta vez los cambios se
producirán en un período más breve, lo que requerirá de la sociedad cubana esfuerzos para encontrar
soluciones a inmediato y largo plazo.
--------------------
LA HABANA, 05 MAYO 2013 (AFP) - El escritor Reynaldo González, miembro de  la Academia Cubana
de la Lengua, criticó este domingo la "manera delirante" en  que hablan muchos cubanos, marcada por
una pronunciación incorrecta, el mal uso  de las palabras y una "gestualidad excesiva" que raya en la
"pantomima".
    "Esperemos que con el tiempo -no solo con el tiempo!- podamos  comunicarnos. Estaríamos cuidando
lo que decimos, cómo lo decimos y la manera  en que lo decimos", señaló González, Premio Nacional de
Literatura 2003, en un  artículo que tituló "La manera delirante en que hablamos", publicado en el  diario
Juventud Rebelde.
    González, también periodista, narrador y considerado uno de los más  importantes ensayistas de la
isla, destacó que el "lenguaje actual y  mayoritario de los cubanos" es "atropellado", "como volando a ras
sobre vocales  y consonantes", lo que provoca serios errores de pronunciación.
    A esto se suma, según el experto, que ese lenguaje está "cargado de ideas  sobreentendidas, sin
corresponder al significado cierto de las palabras" y  "demasiado apegado o dependiente de la
gestualidad, que convierte la  conversación en una pantomima".
    "Como cada hablante tiene su gestualidad propia, sin una 'ortografía' que  la rija, no resulta
rotundamente explícita", bromeó González y añadió que a  "junto a la gestualidad excesiva (que puede
incluir, además de la cara y las  manos, "los brazos, los hombros y la cintura), está el tono" de la voz.
    El tono al "hablar se nos ha vuelto expansivo por los decibeles que  desplegamos. La voz altisonante
es un grito -disimulado o explícito-, una  imposición" y "si el otro se acoge al mismo recurso, el diálogo se
nos vuelve  una disputa", apuntó.
    "¿Quién afirma que dos hablando de esa manera, se entienden o reflexionan?  ¿Y si es un grupo? Más
que una conversación sería una sesión de rap", opinó  González, tras señalar que "lo que creemos
diálogo quedó sobre ese ring imaginario donde transcurre la llamada comunicación".
--------------------



LA HABANA, 4 MAY (EFE).- El músico cubano César Portillo de la Luz, fallecido hoy en La Habana a los
90 años, fue uno de los grandes compositores de Iberoamérica, impulsor del bolero y famoso por temas
múltiples veces versionados como "Contigo en la distancia".
    Considerado uno de los más importantes autores de Cuba en el siglo XX, Portillo fue cantante y
guitarrista, comenzó en el arte como trovador en la década de los cuarenta y alcanzó fama internacional
en buena medida por la larga lista de cantantes que interpretaron sus obras.
    Su simbólico bolero "Contigo en la distancia", grabado por primera vez en 1947, entró al repertorio de
cantantes como el español Plácido Domingo, el brasileño Caetano Veloso, el mexicano Luis Miguel, y
hasta en la voz de la estrella del pop norteamericana Cristina Aguilera.
    Otro de sus famosos temas fue "Delirio", versionado por intérpretes como el mexicano José José, el
chileno Lucho Gatica y también por Luis Miguel en uno sus discos de boleros "Romances".
    La lista de intérpretes que cantaron sus temas incluye además nombres como los de Nat King Cole,
Pedro Infante, Pedro Vargas y Maria Bethania.
    Nacido en La Habana el 31 de octubre de 1922, Portillo realizó varios oficios antes de dedicarse a la
música. Comenzó a cantar como aficionado a los 19 años y en 1946 empezó a presentarse como
profesional en emisoras de radio y clubes nocturnos de La Habana.
    Junto a otros músicos cubanos como José Antonio Méndez y Ángel Díaz, fue fundador del movimiento
musical llamado "filin" (hispanización del termino inglés "feeling" que se refiere al sentimiento en la
interpretación) que renovó el bolero en la década de los cincuenta al incorporar elementos armónicos y
melódicos propios del jazz.
    Su presencia en la bohemia nocturna y en varios programas de la radio cubana le dio popularidad en la
isla, donde los críticos destacaron la elaboración poética y la riqueza melódica de sus composiciones.
    En 1978 viajó a México en su primera gira fuera de Cuba, y en los años siguientes visitó otros países
como Colombia, Venezuela, Panamá y España.
    En Cuba, sus melodías fueron una influencia para músicos como Pablo Milanés, Silvio Rodríguez y
Chucho Valdés.
    El cantautor cubano Silvio Rodríguez, quien dedicó un tema a Portillo en 2003 "con mucha deuda y
admiración", confesó hace unos años: "él fue parte de mi ritual de iniciación y me alumbró con secretos
del oficio de trovador con poca voz".
    Rodríguez fue precisamente uno de los artistas que asistieron en noviembre pasado a un homenaje por
los noventa años de Portillo en un teatro de La Habana, donde el compositor subió al escenario y llegó a
declamar un poema propio.
    Fuera de la escena, Portillo de la Luz también fue profesor de guitarra e historiador de la canción
cubana.
    En 2004 recibió el Premio Nacional de Música en Cuba y ese mismo año fue galardonado con el
Premio Latino por la obra de toda una vida de la Academia de las Artes y las Ciencias de la Música de
España.
    "Cuando alguien me pregunta cuál es mi hobby la respuesta es: 'Mi trabajo'", afirmó Portillo en una
entrevista publicada en la isla en 2005.
    "Creo que he sabido superar las dificultades que he tenido que sortear para hacer todo lo que he
hecho. Creo que lo que he hecho tiene algún valor. Disfruto del reconocimiento social por mi labor.
    Disfruto de afecto y simpatía por mi trabajo, del que he logrado vivir honradamente", manifestó
entonces.
--------------------
LA HABANA, 5 MAY (XINHUA) -- La selección cubana, que acaba de perder a dos de sus principales
jugadores, encarará con preocupación su participación en la Liga Mundial de Voleibol, que se disputará
del 31 de mayo al 7 de julio venideros, informó la prensa local.
    Sin el sobresaliente atacador Wilfredo León y el experimentado Yoandry Díaz, los cubanos se
desempeñarán en el Grupo B frente a Rusia, actual campeón olímpico, y a Italia, tercero en la
clasificación mundial.
    Ambos jugadores, según informó la Federación Nacional de ese deporte, fueron sancionados luego de
solicitar su separación voluntaria del equipo, peticiones que fueron consideradas como una indisciplina
grave, al desconocer con su actitud el compromiso con el equipo y su dirección para el ya cercano torneo.
    En adición, el equipo no realizará la acostumbrada preparación en condiciones de altura, aunque tiene
previsto viajar este mes hacia Argentina, con el objetivo de realizar allí varios partidos de fogueo antes de
iniciar su participación en la Liga.



    La meta de repetir el tercer lugar alcanzado hace un año en Sofía, la capital búlgara, e incluso de
avanzar ahora a la final de Mar del Plata, parece a todas luces complicada, pero el preparador Orlando
Samuels, junto a sus colaboradores, aceleran la preparación rumbo al torneo.
    En el habanero Coliseo de la Ciudad Deportiva, que vuelve a ser sede de los partidos del torneo, un
grupo de jugadores redobla los entrenamientos por estos días, concentrados y envueltos en una
preparación de doble sesión diaria.
    El torneo tendrá su primer fin de semana de actividades del 31 de mayo al 2 de junio, cuando sólo
jugará el grupo C.
    En los grupos A y B se concentra la docena de elencos con los mayores méritos en la  clasificación
mundial, y de cada una de esas zonas pasarán tres a la finalísima, en tanto de la llave C únicamente
avanzará el líder. El octavo clasificado a la disputa de las medallas será el anfitrión de la finalísima, cuya
sede aún está por determinarse. Los antillanos, que van sextos en la clasificación planetaria, aparecen en
el Grupo B, junto a Rusia (campeón olímpico y 2 en la lista mundial), Italia (3), Serbia (7), Alemania (10) y
el debutante Irán (14). Dirigidos por Samuels, los cubanos efectuarán dos partidos contra los serbios en el
Coliseo de la Ciudad Deportiva, el 31 de mayo y el 1 de junio.
    Después saldrán hacia Italia, donde dos semanas más tarde chocarán con los azurri, antes de
enfrentar a Alemania, durante el 21 y el 23 de ese mes.
    Los días 28 y 30 de junio se toparán con la potente escuadra rusa en La Habana, donde disputarán
también otra ronda con Irán, del 5 al 7 de julio.
    De los cinco encuentros previstos, la selección cubana jugará tres como local, luego del remozamiento
del Coliseo de la Ciudad Deportiva, donde la rotura del equipo de aire acondicionado obligó a la selección
cubana a jugar en Santo Domingo, República Dominicana, en un par de ediciones anteriores de la Liga.
    En el grupo A, además de Brasil (primero de la clasificación), actuarán Polonia (campeón de la Liga
2012 y cuarto del planeta), Estados Unidos (5), Bulgaria (8), Argentina (9) y Francia (16). Los polacos,
que buscan reeditar su título, tendrán un hueso duro en los brasileños, nueve veces ganadores del
clásico y medallistas de plata en los Juegos Olímpicos de Londres.
    En la llave C, están Egipto (13), Canadá (18), Japón (19), Corea del Sur (22), Finlandia (31) y Holanda
(41).A diferencia de las ligas anteriores, donde se efectuaban 12 partidos eliminatorios, ahora serán 10
por una decisión de la Federación Internacional de Voleibol (FIVB).La Federación, reunida en Lausana,
Suiza, a principios de diciembre último, presentó el nuevo programa de competencia, en el que los tres
equipos de cada grupo mejor ubicados en la clasificación disfrutarán como anfitriones de tres fines de
semana.
    Entre esos elencos se halla Cuba, al igual que Rusia e Italia, mientras Serbia, Alemania e Irán solo
servirán como sedes en dos ocasiones.
    La Liga incrementó a 18 las selecciones participantes en esta edición del 2013. En el periodo del 2006
al 2012, el torneo contó con 16 sextetas, aunque en su edición inicial, en 1990, tuvo sólo ocho planteles.
Cuba terminó en tercer lugar en la edición de la Liga de 2012, después de ocupar el cuarto lugar en 2009
y 2010, en lo que parece un reverdecer de laureles luego de haber ganado el torneo en 1998.La isla ha
ido recuperando terreno en el voleibol masculino, luego de una etapa en la que las deserciones y el retiro
de jugadores debilitaron de manera sensible al plantel nacional, que hace dos años tuvo que apelar a
figuras muy jóvenes para enfrentar sus compromisos internacionales.
--------------------
LA HABANA, 05 MAYO 2013 (AFP) - El pistolero cubano Leuris Pupo, campeón  olímpico de Londres-
2012, participará la próxima semana en la Copa del Mundo de  Fort Benning, Estados Unidos, que reunirá
a unos 300 tiradores de 40 países,  informó este domingo un medio local.
    "Pupo estará en la línea de fuego (el jueves y viernes próximos) junto a  otros 27 atletas de reconocido
aval", entre ellos "tres de los cinco  contrincantes que lo acompañaron en la final de pistola tiro rápido a
25 m en  la capital británica", señaló el portal digital Jit, del Instituto Cubano de  Deportes.
    El sitio Web destacó que los otros finalistas olímpicos que estarán en la  lid son el campeón y
recordista mundial ruso Alexei Klimov, el indio Vijay  Kumar, plata en la capital británica, y el alemán
Christian Reitz.
    Pupo, de 36 años y quien igualó en Londres el récord mundial para una final  con 34 disparos, primado
que había impuesto Klimov unos meses antes en Milán,  consiguió en abril pasado tres títulos y una
medalla de bronce en el Campeonato  Centroamericano y del Caribe de Guatemala.
    Jit adelantó que el tirador cubano participará también este año en las  Copas del Mundo de Múnich
(Alemania, del 25 al 30 de mayo), y Granada (Espala,  del 5 al 12 de julio).



    El circuito de Copas del Mundo consta de cuatro fases que son  clasificatorias para la gran final,
prevista también para Múnich en noviembre.  El cubano no participó en la primera efectuada en abril en
Changwon, Corea del  Sur.
    Pupo obtuvo uno de los cinco títulos de Cuba en Londres y es uno de sus más  firmes candidatos para
subir al podio en Rio de Janeiro-2016.
--------------------
LA HABANA, 5 MAY (EFE).- El cubano Osleni Guerrero competirá en el torneo abierto de bádminton
"Villa de Madrid" que se desarrollará en la capital española del 23 al 26 de este mes, informaron hoy
medios locales.
    Al torneo madrileño de bádminton tradicionalmente asisten jugadores de alto rango de Asia y Europa.
    Guerrero fue subcampeón panamericano en Guadalajara 2011 y reciente titular del Open de Perú y
aparece en la plaza 56 entre los 64 jugadores que estarán en la contienda mundialista.
    Con 22 años de edad y 1.88 metros de estatura el jugador de la isla arrancó la actual temporada en
Cuba con victoria en el XIV Torneo Internacional Giraldilla.
    Actualmente ocupa el lugar 103 del ránking del planeta y es uno de los cuatro raquetistas asegurados
por América y el primer cubano que competirá en el Campeonato Mundial de Bádminton previsto del 5 al
11 de agosto próximo en China.
    Al conocer que participará en la cita mundial, Guerrero dijo que ha "luchado mucho" para este
reconocimiento y  que su "gran sueño" es participar en los Juegos Olímpicos en Río de Janeiro 2016.
    Por el continente también tienen confirmada su presencia en la cita de China el guatemalteco Kevin
Cordon (42), junto a los estadounidenses Sattawat Pongnairat, (69) y Howard Shu (108).
    El listado mundial vigente desde el 25 de abril pasado lo lideran Chong Wei Lee, de Malasia y el chino
Long Chen, luego de competir cada uno en doce torneos.
--------------------
LA HABANA, 3 MAY (XINHUA) -- El mánager Víctor Mesa, quien guió a la selección cubana de béisbol
al quinto lugar en el III Clásico Mundial, continuará en esa tarea durante los próximos cuatro años,
confirmó el presidente de la Federación local, Higinio Vélez."La dirección nacional de béisbol
conjuntamente con la dirección del Instituto de Deportes (INDER) ha decidido que Víctor Mesa sea el
director del equipo Cuba por este ciclo 2013-2017", dijo Vélez en un programa de la televisión local
transmitido anoche.
    En sus argumentos, el federativo indicó que el director del equipo debe tener un "período mínimo de
cuatro años" de trabajo, para que "exista un estilo de trabajo, una forma de conducir y conducirse dentro y
fuera del terreno, y que los jugadores y los técnicos sepan que ese es su director y que tienen que
responderle durante un período".Agregó que hasta ahora se habían utilizado "procedimientos y métodos
que debemos cambiar", en tanto precisó que para seleccionar al director del equipo Cuba se tiene en
cuenta su "integralidad, conocimiento y experiencia".Mesa, de 53 años y otrora estelar jardinero central,
posee los títulos de campeón olímpico en Barcelona-1992 y cinco veces monarca del orbe y ha dirigido
en el béisbol mexicano.
    Vélez adelantó que está programada la participación de equipos cubanos este año en torneos en
Holanda, Canadá, Estados Unidos, Panamáy Taipei de China.
    En ese calendario resaltan el tradicional torneo de ciudades portuarias de Rotterdam, Holanda (del 20
junio al 7 de julio) y el tope contra Estados Unidos en territorio norteamericano, en julio próximo.
    El béisbol cubano, dueño de 25 títulos mundiales y tres olímpicos, no gana un certamen importante
desde el Mundial de Holanda-2005.
--------------------
LA HABANA, 03 MAYO 2013 (AFP) - El ex astro de las Grandes Ligas Barry  Larkin "está dispuesto" a
viajar a Cuba para impartir conferencias y brindar  sus conocimientos sobre el diamante a los beisbolistas
de la isla, anunció el  timonel de la selección local, Víctor Mesa.
    Larkin, quien dirigió a Brasil en el Tercer Clásico Mundial, "me dijo que  estaba dispuesto a venir a
Cuba para dar conferencias", señaló Mesa la noche  del jueves en el programa de televisión "Al duro y sin
guante", dedicado al  béisbol.
    Mesa destacó que Larkin, de 49 años, miembro del Salón de la Fama desde  2012 y quien habla
español perfectamente pues es hijo de una cubana, expresó  sus simpatías por el 'team' Cuba y le
aseguró que si lo invitaban viajaría a la  isla para impartir conferencias de "bateo" y transmitir su
"experiencia" de 18  años (1986-2004) bajo la Gran Carpa.



    Considerado uno de los mejores torpederos de su época, Larkin brilló  durante casi dos décadas con
los Rojos de Cincinnati, con los que se coronó  campeón de la Serie Mundial en 1990. Promedio de por
vida a la ofensiva para  295, con 2.340 hits, 198 jonrones y 379 bases robadas.
    En su palmarés atesora nueve Bates de Plata y tres Guantes de Oro y fue  seleccionado en 12
ocasiones para el Juego de las Estrellas de la Major League  Baseball (MLB).
    Cuba, dueña de 25 títulos mundiales y tres olímpicos en béisbol, ha cedido  terreno en los últimos años
golpeada principalmente por deserciones, y no gana  un torneo importante desde el Mundial de Holanda-
2005. En la tercera edición  del Clásico quedó en quinto lugar.
    A pesar de que los técnicos cubanos de béisbol gozan de gran prestigio a  nivel mundial y decenas de
ellos han trabajado en otros países, las autoridades  deportivas de la isla han contratado eventualmente
los servicios de  preparadores extranjeros, entre ellos de japoneses.
--------------------
LA HABANA (AP) – El estelar toletero Yulieski Gourriel confesó que le gustaría jugar en otro béisbol y
reconoció que le faltó motivación esta temporada, en la que tuvo una actuación que despertó muchas
dudas en Cuba.
    "Admito que me he confiado un poco, me ha faltado motivación, he buscado el modo de hacer el
trabajo e integrar el (equipo de) Cuba, que es lo que más me ha motivado, pero me gustaría probarme en
otro béisbol", reveló Gourriel, en una entrevista publicada el viernes en el sitio oficial cubano Cubadebate.
    Gourriel, antesalista de la selección cubana, recibió muchas crí ticas en la isla después de su actuación
en el Tercer Clásico Mundial en el que bateó para .280 con un cuadrangular y cuatro carreras impulsadas
en seis cotejos. Cuba fue eliminada en la segunda ronda.
    "En el Clásico no tuve un buen inicio... En el último partido todos saben qué ocurrió, un excelente juego
a la ofensiva y varias cosas que salieron mal" explicó Gourriel. Y lamentó las críticas de los aficionados
porque "desde el inicio he sido muy cuestionado; todos notan cuando tengo una mala actuación, si tengo
una buena, para ellos es normal".
    Los peloteros cubanos regresaron del Clásico con perfil bajo, no salieron ni en la televisión cubana ni
se publicaron entrevistas en la prensa escrita, y esta es la primera en la que Gourriel se expresa sobre
ese torneo.
    Gourriel  hijo de Lourdes Gourriel, un ex jardinero del equipo de Cuba campeón olímpico en 1992  es
uno de los peloteros más polémicos de la isla donde el béisbol es el deporte rey: algunos lo odian
mientras otros lo adulan.
    "He sentido ofensas hasta en el (equipo) de Sanctí Spíritus.
    Nadie sabe lo duro que es, eso me decepciona un poco, no es justo... he rechazado muchas ofertas,
he sido revolucionario a toda costa. La gente no lo valora y eso a uno le duele" expresó Gourriel.
    Además, muchos comentan el anunció de que la próxima temporada se mudaría a la capital junto con
su padre, aunque señaló que todavía no decidió si seguiría con el equipo de su ciudad natal, Sanctí
Spíritus, o si integraría el de la capital, Industriales.
    "Está bien claro que si yo juego en La Habana será por un problema de salud de mi padre, por él hago
lo que tenga que hacer, si tengo que jugar en Industriales lo haré, como si tengo que dejar de jugar
béisbol. El está por encima de todo", manifestó Gourriel.
    El equipo de Sanctí Spíritus, en el que Gourriel juega junto con su hermano mayor, Yunieski, y el
menor, Lourdes Junior, es puntero en el campeonato cubano de béisbol, igualado con Cienfuegos.
    Gourriel ostenta promedio de .333, con siete cuadrangulares y es el segundo remolcador de carreras
con 46, cinco menos que Frederich Cepeda.
    Gourriel, de 28 años, integra la selección desde 2003, fue campeó n olímpico en 2004 y medallista de
plata en 2008, y saltó a la fama en el primer Clásico Mundial dn 2006.
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